Eglises



«SI VOUS TENEZ À TOUT PRIX À TOMBER DANS L'EXAGÉRATION, EXAGÉREZ **EN VOUS MONTRANT PARTICULIÈREMENT** DOUX, PATIENT, HUMBLE ET AIMABLE, ALORS TOUT IRA BIEN.»

SAINT PHILIPPE NÉRI

Ils sont venus de très loin

ÉPIPHANIE C'est une histoire vraie, une aventure d'aujourd'hui qui illustre que les distances entre les hommes ne se mesurent pas seulement en kilomètres...



Les rois mages sculptés par Célestin Ilunga (RDC). FOYER DE CHARITÉ DE BEX

La saison des pluies fait rage dans la brousse tropicale du Kasaï en RDC. La maison de Célestin Ilunga est abîmée par un glissement de terrain qui emporte tout un mur et déstabilise le toit. Ce jeune papa y vit avec sa femme et ses deux enfants. Lorsqu'il travaillait à la menuiserie des Pères, il avait un petit pécule qui lui permettait de surnager dans les difficultés économiques et sanitaires, mais des embrouilles ont supprimé travail et salaire... Grâce au Père qui manquent venu d'Europe, il avait pu se découvrir un vrai talent de sculpteur et avait vendu au missionnaire valaisan une belle crèche de bois que le Père avait emportée lors d'une rentrée vers la Suisse. Marie et Joseph, avec leurs 40 cm de haut, deux ber-

gers, des moutons et un petit Jésus dans sa mangeoire congolaise avaient permis d'amélio-

«Celui-ci hésite à envoyer sans autre de l'argent et l'invite à sculpter des rois mages à sa crèche.» **GUY LUISIER**

rer l'ordinaire de la famille de Célestin et d'atténuer quelques dettes pressantes.

Mais maintenant, c'est toute la maison qu'il faut réparer. Il décide d'appeler le Père par le réseau social où ils sont amis. Celui-ci hésite à envoyer sans autre de l'argent et l'invite à sculpter des rois mages qui manquent à sa crèche. Ce qui fut fait. Mais comment faire parvenir ces trois personnages en Valais? Ici commence leur longue tribulation. Il a fallu envoyer un colis bien ficelé à la capitale (à 800 km de là), payer l'agence privée de transports aériens de marchandises avec une taxe de transbordement plus ou moins légale, trouver un ami pour aller chercher le colis à l'agence de Kinshasa...

Mais pendant quelques semaines, on ne sut plus où étaient les rois mages, perdus chez une va-

gue connaissance qui exigeait une petite somme pour enfin les faire réapparaître. On alla les présenter à l'Agence d'exportation des biens culturels, qui demanda plus que le prix des objets pour les documents légaux d'exportation (avec des taxes illégales sans lesquelles rien ne se fait en RDC). Lorsqu'un confrère se déplaça vers l'Europe, on réussit à installer les rois mages dans ses bagages.

Ils sont arrivés en Valais un beau jour de septembre. Leur voyage a coûté quatre fois le prix de leur fabrication par le petit sculpteur de la brousse, qui réussit tout de même à réparer grâce à eux sa maison. Quel message ces mages apportentils à la Maison-Terre?

GUY LUISIER



Ces trois rois mages ont fait un moins long voyage: Gaspard, Balthazar et Melchior défilent dans les rues de Chandolin, en 2019, dans le val d'Anniviers, à l'occasion de l'Epiphanie. Comme le veut la tradition, ils distribuent du pain de seigle bénit et des galettes. KEYSTONE/LAURENT GILLERON/A

Café-deuil

Dans le cadre de l'association Vivre son deuil, un cafédeuil est animé par l'abbé Henri Roduit et Marie-Hélène Carron le mercredi 24 janvier à 19 h 30 au Restaurant de Fully (rue de l'Eglise 16). Cette rencontre se veut un temps d'échange pour vivre et comprendre le deuil, ne pas se sentir seul tout en préservant son espace personnel. Ouvert à toute personne touchée par un deuil proche ou éloigné, ce café propose quelques clés pour avancer sur le chemin de la reconstruction de soi après un deuil, qu'il soit récent ou ancien, bénéficier du soutien d'un groupe et être entendu. Pas d'inscription, entrée libre, collecte à l'issue de la rencontre.

SION

Trois matinées sur la figure de Simon-Pierre

Dans le cadre des parcours de formation Altius, Vincent Lafargue anime trois matinées de formation biblique sur le thème de l'apôtre Pierre: «Simon-Pierre, miroir de notre humanité». Ces conférences sont données les samedis 27 janvier, 3 février et 10 février de 9 h 15 à 11 h 30 au café Verso l'Alto (rue de Lausanne 69 à Sion). Prise en charge possible des enfants. Inscription nécessaire: formation.altius@gmail.com, www.formation-altius.ch

FULLY

Atelier EnVie EnCorps

Un atelier de l'Avifa sur la puberté pour les filles accompagnées de leur maman est organisé le samedi 27 janvier à la salle de la Grand Garde à Fully de 10 à 16 heures.



Cet atelier EnVie EnCorps est un moment privilégié pour aborder des sujets en lien avec la sexualité dans un climat serein et bienveillant. Sur inscription. Renseignements sur le site: www.avifa.ch

EDITIONS

Deux livres de François-Xavier Amherdt

L'abbé François-Xavier Amherdt publie deux livres aux Editions Schwabe: «L'utilisation des symboles en éducation religieuse», fruit d'un colloque doctoral de 3e cycle en théologie pratique à l'Université de Fribourg édité avec les professeurs Henri Derroitte et Geoffrey Legrand, et «Eglise en sortie – mission: changement de paradigme», actes du 13e forum Fribourg Eglise dans le monde publié avec le professeur Mariano Delgado. Renseignements et commande: info@schwabeverlag.ch

MÉDITATION

Des scrutateurs

«Qui est le roi des Juifs qui vient de naître? Nous avons vu son astre à l'Orient.» (Matthieu 2,2) Puissent les scientifiques de 2024 chercher en Dieu le mystère de l'univers! C'est ce qu'ont fait les mages à l'étoile de l'Evangile. Rien ne dit qu'ils étaient rois ni trois - sauf leurs cadeaux, l'or, l'encens et la myrrhe. Par contre, nous savons par le premier évangile que c'étaient des astronomes, des Michel Mayor de l'époque, venus des confins du monde. De cet Orient lointain, ils arrivent pour rendre hommage au seul vrai roi des Juifs de toute la terre. C'est le Fils de Dieu qui se révèle à nous - Epiphanie, qui veut dire manifestation. Ces chercheurs de vérité nous invitent à devenir à notre tour des guetteurs de lumière, des quêteurs de sens, des scrutateurs d'infini, au long de l'an neuf. Quand nous verrons l'étoile, suivons-la en toute confiance. Elle nous conduira à l'essentiel.

ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT, CURÉ DE SAVIÈSE